HYÈNE DES CAVERNES



Illustration Feldrik Rivat

Nom latin: Crocuta crocutaspelaea Goldfuss, 1823

Famille: Hyénidés

Description physique : La morphologie de la hyène des cavernes est très proche de celle de la hyène tachetée actuelle. Elle en diffère par sa taille et son poids : elle pouvait atteindre 1 m au garrot et peser jusqu'à 130 kg. Elle était également caractérisée par une lourde ossature, un gros crâne et des mâchoires puissantes. D'après certaines peintures rupestres, on pense que la robe de l'animal était tachetée, particulièrement sur l'avant du corps.

Alimentation: C'est un carnivore qui consomme essentiellement du cheval, du rhinocéros laineux, du cerf, du renne ou encore de l'élan. On suppose qu'elle se nourrissait d'animaux déjà morts.

Date d'apparition et de disparition : L'espèce apparaît aux alentours de 1,8 million d'années et se serait éteinte vers 10 000 avant le présent.

Répartition géographique : Elle a fréquenté les continents asiatique et européen.

Habitat / comportement : Elle vivait dans des tanières, dans des grottes ou des abris sous roche. Mais malgrè son nom, la hyène des cavernes occupait également les plaines ou les prairies.

Descendant / parent proche : La hyène tachetée actuelle est le seul représentant du genre *crocuta* . Elle vit en Afrique sub-saharienne.

Comment le sait-on ? La hyène des cavernes est aujourd'hui une espèce éteinte mais les causes de son extinction sont encore mal connues. Elle est répertoriée dans de nombreux sites du Pléistocène supérieur qui ont fourni d'abondants restes osseux. Elle est rarement réprésentée dans l'art pariétal (grotte Chauvet, France).